

UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 643
11 de noviembre de 2016

Revista Economía forma parte de la producción científica indexada

El instituto Superior de Investigación y Posgrado de la Facultad de Ciencias Económicas presentó las ediciones 105, 106 y 107 de la Revista "Economía", que están indexadas en el Sistema de información sobre revistas científicas iberoamericanas Latindex. El trabajo investigativo, de aproximadamente dos años, reúne temáticas relacionadas con el extractivismo y conflictividad en América Latina, perspectivas transdisciplinarias sobre el trabajo en América Latina, y los debates actuales sobre la cuestión agraria y las economías rurales de la región.

Para las autoridades de la Universidad Central la presentación de los tres números, revela una producción científica de alto impacto social y el esfuerzo del grupo de editores e investigadores que mantienen la revista "Economía" como un espacio de reflexión que recoge el pensamiento de docentes, académicos y en general de la sociedad ecuatoriana desde la primera publicación realizada en 1949. Uno de los aspectos destacados de la Revista es la creciente internacionalización por los aportes de investigadores extranjeros que proyectan una perspectiva crítica regional.

El rector Fernando Sempértegui manifestó su satisfacción por el trabajo de los colaboradores de la Revista y destacó que la auténtica autonomía universitaria se expresa en la capacidad de generar conocimiento desde la realidad de un país, a fin de disminuir el carácter subalterno en la producción científica y coparticipar en la constitución del conocimiento universal.

La presentación de los números se realizó a cargo de sus editores. La edición 105: Extractivismo y conflictividad en América Latina, fue presentada por Sara de la Torre, quien referenció la tesis denominada la maldición de la abundancia, planteamiento para aproximarse al modelo de desarrollo, donde el predominio del sector primario en la economía, con fuerte inversión extranjera, exportación de materias primas, y una infraestructura a gran escala, ha generado dificultades políticas y económicas que tiene como resultado una contribución escasa de los sectores extractivos al desarrollo de los países.

Miguel Ruiz, docente de la Facultad de Ciencias Económicas presentó el Número 106: Perspectivas Transdisciplinarias sobre le trabajo den América Latina. El editor señaló que el dossier de la revista está dedicado al trabajo y las implicaciones sociales de la crisis capitalista global en curso, y a las luchas de trabajadores a escala mundial, situación que revela el proceso de incorporación masiva de la humanidad en las últimas décadas a los circuitos de valor, a través del trabajo. Ruiz acotó que la fuerza de trabajo global está conformada por aproximadamente 1400 millones de trabajadores que dependen por completo de su salario para sobrevivir y 1700 millones de trabajadores se encuentran en situación de semiproletarización en los llamados mercados informales.

El docente Francisco Gachet presentó el número 107, un edición con gran convocatoria de investigadores provenientes de diferentes disciplinas científicas para exponer sobre las complejas dinámicas rurales y contribuir en temáticas actuales como las economías rurales, el rol del Estado y la política pública, los mercados laborales agrícolas y no agrícolas que absorben la fuerza de trabajo rural, los procesos de feminización de ciertos territorios y urbanización de toda la región, y dinámicas geográficas y políticas que acompañan dichas transformaciones. P.M

